

# El Eco de Cartagena.

AÑO XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

NÚMERO 780 2.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses 11'25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—Corresponsales en París para anuncios y reclamos, M. A. LONERRE, rue Caumartin, 61.—JOHN F. JONES 3, bis rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 166 Fleet Street E. C.

## CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador.—D. EMILIO GARRIDO LÓPEZ.

Números sueltos 15 céntimos.

**LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIERAS, 4.**

SÁBADO 19 DE NOVIEMBRE DE 1887.

## SOCIEDAD ANÓNIMA DE AGUAS DE SANTA BARBARA.

Constituido definitivamente el Consejo de Administración por la Junta general reunida el día 13 del presente mes, invita á las personas que gusten cooperar á tan útilísima empresa á que concurren á las oficinas de la Sociedad, calle del Aire, 20, principal, donde se admiten suscripciones.

Hallábase ya en Cartagena el Gerente D. Eduardo Baluciará que la igualmente abierta la suscripción en dicha oficina, para abonarse al consumo de agua á domicilio.

Cartagena 14 de Noviembre de 1887.  
—P. O., El Secretario, Federico Torralba Pedreño.

## ECOS DE MADRID

18 Noviembre 1887.

La conversación en todos los círculos, durante la semana que termina ha estribado exclusivamente en la herida de Frascuelo.

Salvador Sánchez ha alborotado á Madrid y Provincias: y el caso no es para menos. El arte de los toros ha estado á punto de perder uno de sus más valientes adalides.

Desde la Princesa altiva á la que pesca en ruín bareta, todos los personajes de esta corte han acudido presurosos á llenar los pliegos que en una mesa situada en el vestíbulo de la casa del popular diestro, aparecieron momentos después de haber sido herido, el pasado domingo.

Lagaritja ha teleografiado con gran interés, ávido de enterarse del estado de su compañero. ¡Parece mentir!

Siempre oí decir que «no hay peor cuña etc...» pero en este caso el adagio debiera decirse vice versa. Es lo natural.

Pocos estrenos han tenido lugar en los teatros de esta corte, pero en cambio, ninguno tuvo importancia.

Una señora en un tris, se puso en Eslava; escuso decir que todo el cuerpo de seguridad presenció el estreno. Sin embargo, los autores estuvieron en un tris durante la representación, pues al público no satisfacía la obrilla que seguramente había satisfecho y mucho las aspiraciones de sus jóvenes papás. Por que han de saber ustedes, que el juguete era de varios... y al argumento con poca diferencia, parecía al empleado por Eusebio Blasco cuando no hace mucho dió á la estampa una pequeña novela.

En la plaza del Ave-Maria, se encontraron dos chulas la tarde... Esto no tiene nada de particular, pero lo que sí

tuvo, es que por un equívoco á mí el novio se agarraron las dos, desapareciendo al poco el moño de una de ellas.

La otra continuó su paseo tranquilamente... se dirigió á la Cárcel Modelo.

El veterano general Echagüe y el Marqués de Sardoal, son víctimas de enfermedades gravísimas.

La naturaleza joven del segundo ha vencido el mal; quiera el cielo ocurra otro tanto al primero que nos recuerda la gloriosa epopeya de la guerra de Africa. Según creemos este es el único de aquellos valientes caudillos que hoy viven.

El acontecimiento más notable, que más ha llamado la atención en la semana ha sido el enlace del ilustre jefe del partido conservador con la señorita de Osma, en quien se reúnen las cualidades que pueden interesar el corazón de un hombre de talento como es el señor Cánovas.

Belleza, juventud, discreción, un nombre de abolengo, hacían de la novia uno de los mejores partidos de España. Justo era por lo tanto que esta señorita uniese sus destinos á los de tan notable hombre público.

La Gran vía sigue representándose con el éxito de siempre lo que sin duda ha arraigado en todos, la idea de llevar á efecto esta mejora para Madrid.

A juzgar por el entusiasmo que siente el padrino por su *nonnata* ahijada, esta vendrá al mundo sin esperar al 30 de Febrero como anuncia dicho padrino al final de la afortunada revista.

M. R

## Local y provincial.

Sabemos por muy buen conducto, que se han presentado varios casos de viruelas en los barrios de S. Antonio Abad y Concepción.

Esperamos que los celosos médicos titulares de ambos parajes, dictarán las medidas de aislamiento y desinfección necesarias, para evitar en lo posible la propagación de tan contagiosa enfermedad.

El Sr. Alcalde debe encargar á los respectivos alcaldes de barrio, que secunden con presteza y celo los mandatos de los médicos, pues tendría poco de grato, el que después de tantas calamidades como desde hace muchísimo tiempo están pesando sobre la salud pública, viniera ahora la viruela á pegarla con los que hasta hoy hemos escapado con pellejo.

Mucho, muchísimo cuidado, pues según parece, esta enfermedad se va corriendo á nuestra provincia; como lo demuestra el que después de haber he-

cho bastantes estragos en Alicante, se ha presentado en Archena.

La venta de billetes de la Lotería Nacional ha disminuido en esta ciudad, desde que se publicó el Decreto preliminar para el establecimiento del nuevo sistema de irradiación.

Los loteros y aficionados, achacan este retraimiento, á que la jente se reserva para probar fortuna, por medio del indicado procedimiento, que como todo lo nuevo, tiene sus apasionados y detractores.

Hay quien concede grandes garantías de legalidad y sencillez á la irradiación y en cambio otros, después de un concienzudo y detenido examen, lo niegan todo al sistema de Fernandez Bremón ó Julio Verne.

El servicio de la correspondencia de Cartagena á Lorca, no puede estar peor montado, pues se dá el peregrino caso, que una carta puesta en esta Administración de correos antes de las cuatro de la tarde, llega á Lorca al mismo tiempo que un viajero que salga de Cartagena al día siguiente á las siete de la mañana.

Quiere esto decir, que las cartas duermen en Murcia, influidas por el sueño del atraso en que está sumida nuestra administración, tanto en este como en todos los ramos.

Según el *Diario de Avisos* el retrato de la Reina Regente que había en el despacho de la Alcaldía, ha sido manchado de tinta.

El Sr. Cándido ha mandado retirar dicho retrato.

Anoche se comenzaron á repartir los folletos que esta Redacción ha publicado en obsequio de las señoras y señoritas, á los directores de los periódicos locales y provinciales y á todos aquellos autores de las composiciones que figuran en dicho folleto.

Ha sido adquirida por uno de los hijos del marqués de Villamejor la cabeza del toro que hirió á Frascuelo en la última corrida.

Un colega de Almería se queja de un artículo que ha publicado *El Día* indicando que la causa de la carencia de postor en las diferentes subastas del ferrocarril de Linares á Almería, es debida á la falta de riqueza de la zona que la línea atraviesa y esto nos hace sospechar que los enemigos de esa vía apelan ahora á otros medios para formar atmósfera, no bastándoles, al decir del colega almeriense las intrigas y amañios hasta ahora puestos en juego para dificultar la construcción de la línea en proyecto, fijando otro nuevo trazado cuyos puntos princi-

pales de entronque habrían de ser Jaén, Granada, Padul, Orgiva y Ugijar.

Hay muchos errores que rebatir en el artículo de *El Día* y demasiado sabe su autor que los repetidos fracasos de las licitaciones, se debe al avasallador influjo de esos banqueros judíos que son dueños de bajar las cotizaciones de las Bolsas europeas, porque disponen del consolidado de las principales naciones.

Para conocimiento de los jefes de familias á continuación copiamos algunas indicaciones sobre las cédulas que han de llenar en la noche del 31 del próximo Diciembre, para llevar á cabo el censo de población que se proyecta.

En cada cédula de familia pueden inscribirse 22 individuos y 44 en las colectivas, lo que motivará que muy rara vez habrá de entregarse más de un ejemplar á algunas familias y que las colectividades no necesitarán tantas como en 1887, por tener ahora más líneas.

A diferencia del último censo, la inscripción se hará en cédula sencilla y por consiguiente se cortarán por el doblez las dos cédulas que contiene cada pliego.

Por telegrama que han recibido los Sres Bosch hermanos se sabe, que ayer á las cuatro de la tarde salió de Barcelona para Port-Said el vapor-correo *Santo Domingo*.

El alumbrado y vela al Ssmo. Sacramento del altar, estará en la próxima semana en las iglesias siguientes.

Miércoles en S. Diego, misas cada hora en sufragio por el alma de los difuntos.

Domingo en la Caridad, en sufragio por el alma de las difuntas de la Casa Expositos.

En los días festivos se descubrirá á las ocho de la mañana y se reservará á las cuatro y media de la tarde. En los días no festivos se descubrirá á las ocho de la mañana y á las tres de la tarde, y se reservará á las doce y media de la mañana y á las cuatro y media de la tarde, terminados los ejercicios de costumbre.

Con el laudable propósito de que los reconocimientos de los carnos sacrificados en el Matadero Municipal, nada dejen que desear por lo que hace á los aparatos destinados á tan importante objeto, el Ayuntamiento encargó un microscopio dotado de los últimos adelantos en esta clase de instrumentos.

Dicho microscopio se ha comprado ya y según opinión de los peritos, responde por completo á las necesidades que está llamado á satisfacer.

Esta es una buena garantía con que el público puede contar, para consumir las carnes de carnos sacrificados en este